

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 16 de octubre a las 24 horas.

Centro
A primeras horas de la mañana de hoy el enemigo inició una fuerte preparación artillera contra nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, tras lo cual atacó con gran dureza, a pesar de lo cual nuestras tropas lograron mantenerse en sus posiciones.

Norte
Frente Oriental.—Aunque a primera hora de la jornada de ayer el enemigo consiguió ocupar algunas alturas, las tropas republicanas contraatacaron a las 20 horas consiguiendo recuperar Los Llanos de Pasarenga, Huertas del Villar y Río de los Seguros en este último lugar un depósito en el que había una gran cantidad de municiones.

Frente Sur.—Los rebeldes apoyados en fuertes contingentes de artillería y aviación atacaron Peña Pavón siendo rechazados por los nuestros con grandes pérdidas.

La aviación fasciosa continuó sus criminales bombardeos contra los pueblos de la retaguardia. Actuó ayer contra Avilés y Villaviciosa, en los que causó grandes daños y contra Colunga que quedó destruido.

Hoy ha sido bombardeada Peña Suarez y estribaciones próximas.

Este
Después de intensa preparación artillera los fasciosos atacaron en el Alto Aragón nuestras posiciones de Santa Cruz y Cota 390. Simultáneamente actuaron también contra nuestras posiciones de Sierra Fundo obligando a las tropas republicanas a efectuar un pequeño repliegue.

En el sector de Zuera la artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de El Vedado.

El enemigo atacó nuestras posiciones del sector de la Puebla de Albortón con fuego de fusil, ametralladora y mortero siendo rechazado tras un durísimo combate.

La artillería republicana impidió que los fasciosos realizaran trabajos de fortificación.

Se pasaron a nuestras filas 27 soldados procedentes del campo fascioso.

Sur
Algunas patrullas de reconocimiento efectuaron una descubierta llegando hasta la loma Quintanilla, Membrillez y Salto del Gamo, en el sector de Pozoblanco siendo ocupados por nuestras fuerzas. Los fasciosos al desalojar dichas posiciones dejaron abandonado algún armamento y varios cadáveres.

La artillería rebelde bombardeó nuestras posiciones de La Raja y La Goleta Granada.

Sur Tajo
Duelos de artillería en Casa Teatines, Toledo.
Tiroteos y actividad artillera en distintos sectores.

Levante
Nuestras tropas efectuaron varias descubiertas en la Roca.
La artillería republicana ha batido al Puerto Escandón, Teruel, hostilizando el tráfico ferroviario entre esta última ciudad y Zaragoza.

En un reconocimiento nuestras fuerzas llegaron hasta Perdigón, volando una alcantarilla en la carretera de Campillo.

Se han pasado a nuestras filas 10 soldados procedentes del campo fascioso.

Parte Oficial del Aire

Madrid 16 de octubre a las 24 horas.

Nuestras escuadrillas bombardearon intensamente las posiciones enemigas de Fuentes de Ebro y un bosque próximo al referido pueblo.

En el Centro, en la carretera de Seseña, fueron ametralladas concentraciones enemigas, batiéndose así mismo una fila de camiones.

Madrid 17 de octubre a las 24 horas.

Centro y Sur Tajo

Sin novedad.

Norte
Durante la última parte de la jornada de ayer y la primera de hoy el enemigo continuó presionando en el frente Oriental, habiendo ocupado la Cota 642, Peña Pavón, Campo de Cazo, Cota 1137 y Altura Suabe.

Con tanques y aviación ha atacado Robledo, La Mediana y otras posiciones.

La aviación fasciosa ha bombardeado nuestras líneas y las poblaciones de la retaguardia.

Se han pasado a nuestras filas 3 evadidos del campo fascioso.

Sur
Los fasciosos han presionado sobre nuestras líneas de Adamuz, Córdoba, sin resultado.

Nuestras fuerzas han hostilizado Río Blanco, Cuetos y Santillán en Granada. Los rebeldes han cañoneado algunos de nuestras posiciones.

Este
En el Alto Aragón, nuestra artillería cañoneó la Ermita de San Clemente y una concentración enemiga observada al Norte de la Ermita de Santa Ana.

El enemigo realizó un intento de ataque en el sector de Sierra Fundo, pero el fuego de nuestras armas automáticas le hizo retroceder causándole gran número de bajas.

En un reconocimiento efectuado en el sector de la Puebla de Albortón nuestras fuerzas recogieron municiones y bombas de mano abandonadas en su huida por el enemigo.

Levante
La artillería leal bombardeó las posiciones enemigas de Puerto Escandón y dificultó el tráfico ferroviario entre Teruel y Zaragoza.

Nota del Ministerio de Defensa

Uno de los aviadores alemanes que recientemente fueron hechos prisioneros en el Norte y que pertenece como sus compañeros al ejército de Hitler ha dicho que la finalidad que Alemania persigue en España, es la de establecer en la retaguardia de Francia un régimen fascista que les proporcione una base estable con vistas al conflicto con Francia que se considera próximo.

El mismo aviador ha declarado que los hilos que mueven la guerra de España están manejados por las potencias que envían fuerzas invasoras y que Franco no es otra cosa que un autómatas en manos de Alemania e Italia.

La criminal aviación negra
Barcelona.—Los aviones fasciosos han bombardeado esta ciudad, Tarragona y Port-Bou.
En Barcelona han resultado muertas ocho personas y dos heridas.

En Tarragona los artefactos han causado escasos daños.

En Port-Bou las baterías republicanas han puesto en fuga los aviones piratas, cuyos proyectiles han causado algunos daños.

La reunión del Comité de No Intervención

Inglaterra se asocia plenamente al proyecto de Francia sobre la retirada de voluntarios

Italia y Alemania formulan varias objeciones a las proposiciones francesas

Francia e Inglaterra han declarado formalmente que si son precisas nuevas dilaciones recabarán su libertad de acción

Londres.—A las diez de la mañana, bajo la presidencia de lord Plymouth quedó reunido de nuevo el sub comité de No Intervención en la guerra de España con el objeto de tratar particularmente del problema de los voluntarios extranjeros que luchan actualmente en los campos de batalla de la península.

Hace uso de la palabra en primer lugar M. Corbin, representante de Francia, quien dice:

«Basándose en las proposiciones británicas del 14 de julio último, el Gobierno francés pide al Comité:

1.º La retirada de los extranjeros que luchan en España debe ser realizada en el plazo más breve posible.

2.º Tan pronto como las comisiones internacionales encargadas de organizar y controlar esta retirada hayan comprobado que está en vías de ejecución,

las dos partes del conflicto español quedarán autorizadas para ejercer ciertos derechos que la práctica internacional reconoce la facultad de ejercer a los beligerantes.

3.º Para el mejor logro de los puntos anteriores todos los gobiernos representados en este Comité se comprometerán a poner en juego toda su influencia con los gobiernos de Valencia y Salamanca, para que en preve plazo un determinado número de voluntarios sea retirado de los ejércitos beligerantes, teniendo en cuenta la desproporción existente entre los efectivos extranjeros de una y otra parte, para lo cual será buscada la proporción.

4.º Los Gobiernos representados en el Comité se comprometerán de nuevo de la manera más estricta y formal a no autorizar, facilitar ni menos provocar

nuevos envíos de voluntarios ni de ninguna clase de material aéreo,

5.º El sistema de control reforzado a base de las sugerencias del proyecto Dulm-Hemmiog, será puesto en vigor tan pronto como esté realizado el ajuste necesario, cuyo estudio deberá comenzarse inmediatamente.

El Gobierno francés pide al Comité que tome en consideración la necesidad de encontrar soluciones rápidas y fijar el plazo en que los Gobiernos representados deberán pronunciarse definitivamente sobre las proposiciones que preceden.

Este Gobierno declara finalmente de manera formal que la situación actual no debe prolongarse y que si al final del plazo fijado no se ha llegado a un acuerdo sobre sus proposiciones Francia lo considerará como la señal para recabar su libertad de acción.

Lord Plymouth hace suyas las palabras del representante de Francia

A continuación tomó la palabra el delegado del Reino Unido lord Plymouth. De su discurso entresacamos los siguientes párrafos:

« Yo me felicito de las proposiciones que el representante del Gobierno francés acaba de someter al Comité y declaro que tienen el más incondicional apoyo del Gobierno de la Gran Bretaña. Pido encarecidamente a todos los Gobiernos aquí representados que examinen estas proposiciones inmediatamente y en su espíritu de buena voluntad y de colaboración a fin de que podamos llegar a un acuerdo lo más rápidamente posible.

Como final, considero que mi deber es informar al Comité que si no es posible llegar a dicho acuerdo en un corto lapso de tiempo, el Gobierno del Reino Unido deberá reservarse el derecho de recobrar su entera libertad de acción. »

Habla el representante de Italia

En su intervención el señor Grandi contesta que la discusión queda colocada de nuevo en el cuadro del plan británico del 14 de julio, así pues nada mejor que recordar la declaración italiana del 25 de julio que precisaba la aceptación entera del punto número 7 del plan británico y que dice:

1.º Estamos dispuestos a declarar una vez más, que nosotros aprobamos la retirada de voluntarios.

2.º Aceptamos el Informe del sub Comité técnico pidiendo el nombramiento de una comisión en España: aceptamos naturalmente el punto 7 si los otras potencias aceptan a su vez los puntos relativos al control y a los derechos de beligerante, es decir, los puntos 1, 2, 3, 4, 5 y 6.

Sigue diciendo el señor Grandi:

Estoy también autorizado por mi Gobierno para manifestar que la Italia fascista acepta también la proposición de la retirada parcial de un cierto número de voluntarios en cantidad igual para ambas partes.

El Gobierno italiano quiere, por consecuencia, que las dos partes del conflicto sean consultadas, para que el Comité pueda enterarse en que términos acepta llevar a efecto esta proposición,

M. Grandi subraya la absoluta necesidad del reconocimiento de los derechos de beligerancia. Estima que aquellos que se declaren en favor de la No Intervención pero contra el reconocimiento de los derechos de beligerancia no pueden ser considerados como neutrales en el conflicto español. »

Remarca que es necesario un control eficaz para evitar que los voluntarios no salgan por un sitio y entren por otro.

Al final, M. Grandi protesta « contra los abusos que se hacen en el Mediterráneo de las banderas de ciertas potencias por parte de buques que llevan material de guerra a los rojos españoles y expresa la esperanza de que el Comité deje de ocuparse de los intereses particulares de determinadas potencias para estudiar otros problemas que necesitan urgente resolución. »

Reconoce en su peroración en términos generales la necesidad de eliminar lo más rápidamente posible las suspicacias y reacciones nerviosas creadas actualmente en las relaciones internacionales y confirma el leal deseo de cooperación de Italia.

Von Ribbentrop habla en nombre de Alemania y ataca a M. Eden

Después de los discursos pronunciados por M. Corbin y lord Plymouth, von Ribbentrop ha sostenido una tesis muy parecida a la de Italia atacando con violencia el comunismo y lo que llama « el bolchevismo español ».

En el curso de su alocución von Ribbentrop ha sorprendido hasta a los mismos delegados por sus críticas duras y fuera de lugar contra el discurso pronunciado ultimamente por M. Eden.

M. Maiski critica el Comité de No Intervención

M. Maiski en nombre de Rusia denuncia la descarada agresión fascista contra el Gobierno legal español y protesta contra la forma de funcionamiento del Comité de No Intervención que no ha hecho nada ni hará en lo sucesivo a favor de España, todo lo contrario, favorece con sus aplazamientos y treguas la política del Gobierno italiano.

En lo que concierne a las proposiciones francesas, promete someterlas inmediatamente a su Gobierno.

El Comité volverá a reunirse el próximo martes

La sesión se dió por terminada a las 13:15. La próxima reunión se celebrará el martes a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia de M. Eden.

Las proposiciones franco-británicas contenidas en la declaración leída por M. Corbin, serán sometidas mientras tanto a los Gobiernos miembros del Comité de No Intervención.

Se asegura que Inglaterra ha aprobado el proyecto de Francia sobre la ocupación de la isla de Menorca

París.—Los periódicos de esta capital con rara unanimidad continúan ocupándose del proyecto francés de ocupación temporal de la isla de Menorca. Tanto los diarios de derecha como los de izquierda coinciden en la necesidad vital de Francia de defender sus comunicaciones con Africa y aunque las apreciaciones son distintas según el matiz

Margarita Sintés Vidal

Viuda de Francisco García

Ha fallecido a la edad de 89 años

E. P. D.

Sus desconsolados hijos Antonio, Antonia y Cipriano, hijos políticos, nietos, sobrinos, biznietos y demás familia al participar lo a sus amigos y conocidos les suplican un recuerdo para la finada. El entierro se celebrará esta tarde a las 16:45 despidiéndose el duelo en el Cementerio.

Casa mortuoria: Anuncivay, 19.

No se invita particularmente

Mahón, 81 de Octubre de 1937.

político, ninguno de ellos extraña la medida en proyecto.

En los círculos oficiosos se cree que Francia ha obtenido ya el beneplácito de Inglaterra, que aunque no quiere asociarse a dicha ocupación de Menorca, la aprueba y la apoyará.

Italia anuncia que la ocupación de Menorca por Francia traerá serias complicaciones

París.—El periodista Jules Saneauvein comenta en uno de los órganos matutinos de esta capital las declaraciones italianas relacionadas con el insistente rumor de ocupación de Menorca y a los que por medio de la prensa ha contestado diciendo: « Si Francia e Inglaterra ocupan Menorca podrían surgir complicaciones mucho más graves que las motivadas por la guerra civil española. »

Saneauvein dice en su artículo que el único camino que tiene Italia para evitar la ocupación de Menorca por Francia, es el de abandonar definitivamente Mallorca. Si no lo hace así, no es probable que detengan esa medida que propalan todos los franceses sin distinción de ideologías.

La escuadra francesa del Mediterráneo verificará maniobras desde el 19 hasta el 20 en aguas del Golfo de León

Tolón.—La escuadra del Mediterráneo efectuará desde el 19 hasta el 20 de octubre una serie de ejercicios en las costas de Provenza en los cuales participarán 8 cruceros, 8 destructores y la primera flotilla de submarinos.

A dichos buques se unirán en fecha próxima dos cruceros más que de la escuadra del Atlántico pasan a la del Mediterráneo

C. N. T.

A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato a la Asamblea General que tendrá lugar el próximo martes día 19, a las ocho de la noche, en el salón de actos, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la Asamblea anterior.
- 2.º Presentación de nuevos socios.
- 3.º Presentación de mesa de discusión.
- 4.º Nombramiento de los compañeros que han de ser los consejeros suplentes de los compañeros que actualmente desempeñan tal cargo, en el Consejo Municipal de esta ciudad.
- 5.º Ruegos y preguntas.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

HOY LUNES:

Tarde a las 6 y noche 9:30 ESTRENO

UNA MUJER FANTASTICA

por ELVIRA POPESCO

La revelación de esta gran actriz, una película alegre de ambiente frívolo. Otras películas completarán el programa. Pronto:

Hombres en mi vida

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES: Tarde a las 6 en punto.

SESIÓN UNICA

Reposición de la gran película

¡¡PASAREMOS!!

(EN ESPAÑOL)

Dedicada a la guarnición de esta plaza por su alto espíritu « antifascista ».

Completará el programa EL JINETE RELAMPAGO (caballista) y la obra de fondo social NOCHES MAGICAS.

Todo Militar.... Todo el pueblo. ¡¡TODOS!!

Acudid todos a ver: ¡¡PASAREMOS!!

Suscripciones para

LA VANGUARDIA

Desee organizar la Tipografía Mahonesa el envío de un paquete diario «La Vanguardia» de Barcelona por correo aéreo, admite desde hoy suscriptores para dicho diario.

El precio del ejemplar corriente será de 0'75 ptas. y el del número extraordinario de 1'00 peseta.

Sólo se servirán suscripciones en la Tipografía Mahonesa. Calle Fermín Galán, 1.

RASGO DE HONRADEZ

El artillero Antonio Tur Roig, de la Batería Antiaérea de Binidunant, entregó la cantidad de 110 pesetas a un obrero que trabajaba en las obras de fortificación de dicha posición, el cual había perdido su cartera con el jornal íntegro de la semana.

Actos de honradez y compañerismo como éste son dignos de elogiar y citar por todos.

Tipografía Mahonesa.—Mahón